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平成２８年 

 

 

 

第５回 南富良野町農業委員会 総会 

 

 

 

議  事  録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催日時 平成２８年 ６月２７日 １６時００分 

 

場  所 南富良野町役場 ２階 大会議室 

 

 

 

南富良野町農業委員会 
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発 言 者 発  言  の  趣  旨 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

只今の出席委員は、９名です。 

５番 津田  修 委員から都合により欠席の申出がありま

した。 

 会議規則第６条の規定による定足数に達しておりますので、

只今より平成２８年 第５回 南富良野町農業委員会 総会を

開催致します。 

 ただちに、本日の会議を行います。 

 

 日程第１．「会議録署名委員の指名」を行います。 

 会議録署名委員は、会議規則第１３条の規定により議長 

において、３番 川村 勝彦君・６番 畠山  実君を指名致し

ます。 

 

 日程第２．諸般の報告「会長等の動向報告」及び「報告事項」

を事務局より報告願います。 

 

（事務局より説明） 

※総会資料Ｐ３～４ 

 

 諸般の報告を終ります。 

 日程第３．議案第１号「農地法第３条の規定による許可申請に

ついて」を上程致します。 

 事務局より提案理由の説明を求めます。 

 

（事務局より説明） 

※Ｐ５～７ 

 〇〇〇にお住いの〇〇〇〇氏が〇〇〇〇氏より種子馬鈴薯の

輪作体系で耕作する農地が無いため農地の一部 11,200㎡を〇〇

で交換する形で１年間賃貸借する内容です。 

 以上ご審議の程宜しくお願い致します。 

  

事務局より提案理由の説明がありました。 

 これについての質疑を求めます。 

 質疑はありませんか。 
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小林会長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

各委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

大道委員 

 

各委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 ここは種子馬鈴薯を植えているのか。  

  

種子馬鈴薯を植えている。 

 毎年、〇〇で賃貸借をしている案件である。（昨年もあり） 

 本案件は〇が〇より農地を賃貸借して種子馬鈴薯を作付し、次

の案件で〇が〇より農地を賃貸借して小麦を作付している。 

 

 他に質疑無し・異議無し。 

 

異議無しと認め、議案第１号「農地法第３条の規定による許可

申請について」は、原案どおり決定致しました。 

 

 日程第４．議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請に

ついて」を上程致します。 

 事務局より提案理由の説明を求めます。 

 

（事務局より説明） 

※総会資料Ｐ８～１０ 

 〇〇〇にお住いの〇〇〇〇氏が〇〇〇〇氏より、種子馬鈴薯の

輪作体系で借りた農地 11,200 ㎡と見合いの農地 22,700 ㎡を交

換する形で１年間賃貸借する内容です。 

 以上ご審議の程宜しくお願い致します。 

 

 事務局より提案理由の説明がありました。 

 これについての質疑を求めます。 

 質疑ありませんか。 

 

 〇〇で協議・確認して取り進めているのであれば問題無い。 

  

 他に質疑無し・異議無し。 

  

 異議無しと認め、議案第２号「農地法第３条の規定による許可

申請について」は、原案どおり決定致しました。 

 

日程第５．議案第３号「平成２７年度の目標及びその達成に向

けた活動の点検・評価の決定について」を上程致します。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

大道委員 

 

各委員 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 事務局より提案理由の説明を求めます。 

 

（事務局より説明） 

※総会資料Ｐ１１～２０ 

 前回（５月）の総会時に協議事項として確認頂き、町のＨＰ並

びに各地区の農事組合長・班長を通じて回覧等で町内の農業者に

周知を行い、意見募集を行いました。 

 特に意見はございませんでしたので、原案どおり決定頂きまし

たら、農林水産省等へ報告したいと考えております。 

以上ご審議の程宜しくお願い致します。 

 

 事務局より提案理由の説明がありました。 

 これについての質疑を求めます。 

 質疑はありませんか。 

 

 町内の農業者に公表し意見が無かったのであれば異議無し。 

 

異議無し。 

 

 異議無しと認め、議案第３号「平成２７年度の目標及びその達

成に向けた活動の点検・評価の決定について」は、原案どおり決

定致しました。 

 

日程第６．議案第４号「平成２８年度南富良野町農業委員会活

動方針及び活動計画並びに平成２８年度の目標及びその達成に

向けた活動計画の決定について」を上程致します。 

 事務局より提案理由の説明を求めます。 

 

（事務局より説明） 

※総会資料Ｐ２１～２８ 

前回（５月）の総会時に協議事項として確認頂き、町のＨＰ並

びに各地区の農事組合長・班長を通じて回覧等で町内の農業者に

周知を行い、意見募集を行いました。 

 特に意見はございませんでしたので、原案どおり決定頂きまし

たら、農林水産省等へ報告したいと考えております。 

以上ご審議の程宜しくお願い致します。 
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議長 

 

 

 

小林会長 

 

 

及川委員 

 

 

 

山上委員 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

萩原委員 

 

 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

事務局より提案理由の説明がありました。 

 これについての質疑を求めます。 

 質疑はありませんか。 

 

前回（５月）の総会時に人・農地プランの組織についてどうな

っているのか話があった。 

 

 組織を立ち上げて以来、協議を行っていない。メンバーも替っ

ていない。組織的に協議することも無く必要がないのかもしれな

いが。 

 

 人・農地プランの組織について、当時、事務局も良く分かって 

なかったし、会長となった〇〇さんも良く分かってなかったので

はないか。 

現在、土地改良区で大きな図面で水田圃場の所有者と将来的な

水田圃場の動向（耕作者）について整理している。 

 

 市町村で農地を集積するために人・農地プランで取り組んでい

る。また、制度資金を借りるために人・農地プランで取り組んで

いる。 

 

今後将来的に既存の農地を少数の生産者で大規模の面積を担

っていく必要があり、大きく面積を移動する必要があり、通い地・

飛び地等を極力無くしながら農地を集約していく必要がある。 

 

 土地改良区は水田圃場の関係で整理していると思うが、南富良

野町は町全体として人・農地プランで対応していく必要がある。

組織として必要で立ち上げているわけで、今後の農業構想をどう

していくか考えていかなければならない。当時、組織の立ち上げ

も必要に迫られて（制度資金の関係）、農業委員会等に事前に話

は無く、組織が設立されている記憶がある。人・農地プランにつ

いて組織も内容も十分理解して取り進めていく必要がある。 

 

 現在、人・農地プランに関して協議することは無いのか。これ

まで協議することが無かったので、設立以降協議されていないの
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

大居委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

では無いか。 

 

 人・農地プランについては、①農地集積の関係、②制度資金の

関係、③補助事業対象者の関係、その他で人・農地プランの作成

が必要となり、本町は平成２３年度に作成された経過にある。そ

れ以降、当町では一度も見直しがされていない現状にあるが、目

標年度を平成２８年度としており、今年度中に見直しをしなけれ

ばならない状況にある。 

 実際に、先月（５月）に資金の借入れの関係（スーパーＬ資金）

で、ＪＡ支所や上川総合振興局と話をしており、今年度中に見直

さなければならないと話をしていたところで、協議時期について

は各農業者とも農繁期を迎えているため、今年度の冬中に各地区

の農業者（北落合・幾寅・金山下金山の３地区で人・農地プラン

を作成している）並びに各地区の農業委員にも協力頂き、協議し

て参りたい。平成２３年度作成時は時期的なこともあり急造であ

ったため、今回の作成にあたっては、十分な時間を確保し関係者

と協議をして参りたい。これまでの実績を踏まえて平成２９年度

から５ヶ年の人・農地プランの作成となるイメージ。 

 

 人・農地プランの立ち上げに際して農業委員会も協力していく

としていたが、行政主導の急な立ち上げであったため、協議や周

知が十分でなかった。 

 

本来、人・農地プランは行政主導ではあるが農業委員会の協力

を頂きながら作成する取り進めとなっている。人・農地プランの

内容・対応については十分整理しながら取り進めて参りたい。 

 

 ５年前の人・農地プランの作成にあたって、行政の担当は〇〇

さんであったが、今回の作成については誰が担当していくことに

なるのか。農業委員会より人・農地プランへ大道委員・山上委員・

大居委員の３名が協議に参加していた、それ以外にＪＡ（〇〇元

副組合長・〇〇元支所長）や普及センターや各地区の女性（３名）

も含まれていた。 

 

 行政の担当は、産業課農政係で辻澤主幹が中心にまとめていく

とこになると思う。 
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小林会長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

協議事項 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 農地制度改革を踏まえた組織対応と情報提供ということで、各

農業者に農業委員会の活動や制度について、理解を深めて頂くた

めに、ＨＰ等での情報発信や活動ＰＲに努めていく。また、他市

町村の動向も含めて、農業委員会だよりの発行についても検討し

ていきたい。 

 

 掲載内容を絞ってピンポイントで情報発信していきたい。ま

た、総会の議事録も個人情報に注意しながら、役場庁舎内の縦覧

に加えて、ＨＰでの公表をして参りたい。いきなり大きくは対応

出来ないが、農業委員にご意見を頂きながら、少しずつでも徐々

に情報発信を強化して参りたい。また、農地の流動化についても

農業委員にご意見を頂きながら考えていかなければならないと

考えている。 

 

他に質疑無し・異議無し。  

 

 異議無しと認め、議案第４号「平成２８年度南富良野町農業委

員会活動方針及び活動計画並びに平成２８年度の目標及びその

達成に向けた活動計画の決定について」は、原案どおり決定致し

ました。 

 その他、無ければ以上をもって、本日付議された議件の審議は

全て終了致しました。 

 

 引き続き、協議事項と致します。 

事務局より説明願います。 

 

 協議事項としてはございませんが、①次回の総会開催予定、② 

互助会定期総会の開催予定（例年７月下旬の総会終了後実施）、

③平成２８年産農作物作況調査予定、の３点について予定として

仮押さえしておきたい。 

【開催予定】 

①第６回総会     ９月２６日（月）夕方 

②互助会総会＆懇親会 ７月２５日（月）１８：００～ 

③農作物作況調査   ９月 ２日（金）終日 
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各委員 

 

小林会長 

 

事務局 

 

 

及川委員 

 

 

 

小林会長 

大居委員 

 

事務局 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

萩原委員 

 

 

 

及川委員 

 

 

山上委員 

 

 

 日程了承。 

 

 サマーフェスティバルは２名出席出来るのか。 

 

 〇〇〇の〇〇〇さん、〇〇の〇〇さんの２名の出席を予定して

いる。 

 

 ＦＡＸで案内が来たが７／１２に本別でＩＣＴの研修会があ

るが、農業委員会からの出席は予定しているのか。町内の農業者

で希望があったらバスか何か予定しているのか。 

 

 幾寅地区は種子馬鈴薯の補助員検査があるので出席出来ない。 

※７／１２ＡＭ下金山地区、ＰＭ幾寅地区 

 

 ＪＡを通じてＦＡＸでの開催案内（農業者への周知）のみであ

る。各自での出席対応をお願いしたい。役場では出席者の確認は

行っていない。 

 

 ７月に入ったら水田の現地確認があると思うが、〇〇〇の〇〇

さんの田んぼは現況のままだと如何なものか。今年も各種状況を

踏まえると対応は難しいか。何とか話が出来る人を通じて対応出

来ないものか。 

 

 地域の話が出来る人を通じて、農地を処分しないか打診してみ

る他ないのでは無いか。 

 

 人の話によると７月か８月ぐらいに役場か農業委員会に行っ

て話をしたいと言う話がある。本人は農業経営しない意向の模

様。 

 

 すごく言い難い話だが、〇〇さんと〇〇さんの土地、毎年貸し

借りしているが、農業委員会に申請した方が良いのでは無いか。 

 

 農業委員会に申請したいが、相手もある話であり、過去に作業

委託の関係書類の整備を依頼したことがあるが、なかなか取り進

めが上手く行かなかった。具体的に賃貸借の関係書類の整備はま
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各委員 

 

 

各委員 

 

議長 

だお願い出来ていない状況にある。相手の様子を見ながら、何回

かお願いしてみないとならない。 

 

お互いの立場も踏まえて、周囲からの打診も含めて、対応して

いった方が良い。 

 

他に協議事項無し。 

 

 他になければ、これで農業委員会総会を終了致します。 

 皆さん、ご苦労様でした。 

 

［終了 １７時２０分］ 

 

会議録署名委員 

 

委員名        川村 勝彦       

 

委員名        畠山  実       

 

事務局  荒木事務局長・高橋係長 

大野書記・磯江書記 


